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花
の
ま
ち
づ
く
り
と
観
光

《
熊
本
県
宇
城
市
》

　
宇
城
市
は
、
平
成
十
七

年
に
八
代
海
に
面
し
た
五

町
が
合
併
し
誕
生
し
た
、

人
口
約
六
万
二
千
人
の
市

で
す
。

　
旧
松
橋
町
で
平
成
五
年

度
に
、
花
の
ま
ち
づ
く
り

条
例
を
制
定
、
平
成
十
二

年
度
に
は
日
本
観
光
協
会

主
催
「
花
の
観
光
地
づ
く

り
大
賞
」
を
受
賞
。
平
成

十
三
年
か
ら
フ
ラ
ワ
ー
フ

ェ
ス
タ
が
始
ま
り
現
在
に

至
っ
て
い
ま
す
。

　
ま
た
、
戸
馳
島
（
と
ば

せ
じ
ま
）
に
は
「
み
す
み

フ
ラ
ワ
ー
ア
イ
ラ
ン
ド
花

の
学
校
」
が
あ
り
、
年
間

を
通
し
て
蘭
の
花
を
栽
培

し
て
い
ま
す
。
蘭
は
、
海

外
生
産
、
バ
イ
オ
技
術
等

を
用
い
て
育
苗
し
、
生
花

販
売
の
他
、
ボ
ト
ル
フ
ラ

ワ
ー
、
押
し
花
、
寄
せ
植

え
な
ど
を
制
作
・
販
売
し

て
い
ま
す
。

　
島
内
の
花
卉
生
産
グ
ル

ー
プ
（
十
九
戸
）
で
は
年

間
十
四
億
円
を
売
り
上
げ
、

さ
ら
に
二
十
三
人
を
雇
用

し
て
い
る
と
の
こ
と
で
地

域
の
活
性
化
と
観
光
の
振

興
が
う
ま
く
図
ら
れ
て
い

る
事
例
で
し
た
。

歴
史
資
源
を
活
か
し
た
観

光
地
づ
く
り

《
鹿
児
島
県
南
九
州
市
》

　
南
九
州
市
は
、
平
成

十
九
年
に
三
町
が
合
併

し
て
誕
生
し
た
、
人
口
約

四
万
人
の
観
光
と
農
業
の

ま
ち
で
す
。

　
知
覧
地
区
に
は
特
攻
平 ボトルフラワーの制作を見学

和
会
館
と
武
家
屋
敷
群
の

二
つ
の
歴
史
的
遺
産
が
あ

り
ま
す
。

　
特
攻
平
和
会
館
は
、
入

込
数
が
年
平
均
五
十
五
万

人
、
鹿
児
島
県
を
訪
れ
る

修
学
旅
行
生
は
必
ず
来
館

す
る
と
言
わ
れ
る
ほ
ど
学

習
価
値
の
高
い
施
設
で
す
。

　
ま
た
、
武
家
屋
敷
庭
園

に
は
年
間
約
二
十
四
万
人

が
訪
れ
て
い
ま
す
が
、
入

園
料
の
徴
収
、
Ｐ
Ｒ
事
業
、

生
け
垣
の
剪
定
、
病
害
虫

対
策
等
の
管
理
運
営
は
知

覧
武
家
屋
敷
庭
園
有
限
責

任
事
業
組
合
が
行
っ
て
お

り
、
収
支
状
況
も
良
好
で

市
に
も
分
配
金
が
支
払
わ

れ
て
い
ま
す
。

　
九
州
新
幹
線
全
線
開
業

効
果
を
見
込
む
一
方
、
二

次
交
通
の
弱
さ
や
宿
泊
客

が
少
な
い
通
過
型
観
光
地

で
あ
る
こ
と
か
ら
、
当
市

と
の
類
似
点
も
感
じ
ら

れ
、
学
ぶ
べ
き
多
く
の
取

り
組
み
が
あ
り
ま
し
た
。

観
光
経
済
常
任
委
員
会　

視
察
報
告


















































平
成
二
十
四
年
十
月
二
十
二
日
か
ら
二
十
四
日
に
実
施
し
た
視
察
の
概
要
を
報
告
し
ま
す

　前号でお知らせしたとおり、当市議会で取り組んでいる議会改革の一環として、一般質問の初
日を１２月９日の日曜日に開催しました。アンケートは９日（日）と１０日（月）の２日間実施
しました。
　
　○傍聴者数３８人　アンケート回収１０件（回収率 26.3％）
　○年代は、30代が２人、60代が４人、70代以上が４人
　○傍聴者の職業は、会社員１人、主婦１人、公務員１人、無職７人
○開催を知った方法は、議会だより６人、広報とわだ 10 人、新聞１人、ホームページ１人、
駒らん情報めーる２人、その他１人　※複数回答あり

　○初めての傍聴４人、過去にも傍聴したことがある６人
　○今後も継続を望む８人、望まない１人、どちらでもよい１人
○開催に適する時期は、春２人、夏４人、秋３人、冬４人、その他３人（冬以外、いつでも、
農繁期以外）

○議員の発言や、市の答弁について、理解できた４人、おおむね理解できた２人、あまり理解
できない１人、無記入３人

　
　自由記載では、次のような回答がありました。（要約しています）

　　必要のないことや、歴史の話を続ける議員がいるので、時間を有効に使い、質を上げて欲しい。
　今後も続けたほうがよいと思うが、休日の開催により、職員の勤務手当等の経費が発生する
のであれば、休日開催は望まない。

　　もっとたくさんの議員に一般質問してほしい。


